

Landeshauptstadt München, Kreisverwaltungsreferat Ruppertstr. 19, 80466 München

An den Vorsitzenden des BA 22 – Aubing-Lochhausen-Langwied Herrn Kriesel

per E-Mail über die BA-Geschäftsstelle

Hauptabteilung III Straßenverkehr Verkehrsmanagement KVR-III/14

Ruppertstr. 19 80466 München Telefon: 089 233-39700 Telefax: 089 233-3998 Dienstgebäude: Implerstr. 9

verkehrsanordnungen.kvr@muenchen.

de

Ihr Schreiben vom 21.02.2018

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum 02.05.2018

Fußgängerampel Wiesentfelser Straße zur Grundschule

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04571 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 22 – Aubing-Lochhausen-Langwied vom 21.02.2018

Sehr geehrter Herr Kriesel,

mit o.g. Bezirksausschussantrag wird die Errichtung einer Fußgängerampel über die Wiesentfelser Straße für Grundschüler in Höhe des Kurvenbereichs gefordert.

Wir haben die Örtlichkeit in den letzten Wochen mehrfach vor Ort zu unterschiedlichsten Zeiten besichtigt. Der letzte Ortstermin fand am 10.04.2018 in der Zeit von 07.15 Uhr bis 08.00 Uhr statt. In dieser Zeit (auch an den anderen Tagen) querte kein Grundschulkind die Wiesentfelser Str. im Kurvenbereich. Nur wenige "größere" Schulkinder auf Fahrrädern sowie vereinzelt Erwachsene querten. Auf Grund der im Fahrverkehr immer wieder auftretenden Lücken und der ausreichenden Sichtbeziehungen für Fußgänger waren die Querungen unproblematisch.

Der in nur 90 m Entfernung eingerichtete Zebrastreifen wird sehr gut angenommen. Am 10.04. querten im gleichen Zeitraum ca. 30 Schulkinder und Erwachsene.

Am 15.03.2018 in der Zeit von 11.50 Uhr bis 13.30 Uhr querten 15 Schulkinder auf ihrem Weg zum Hort und 3 Erwachsene am Zebrastreifen. Ein Schulkind auf dem Weg zum Hort sowie 3 Schulkinder in Richtung Bushaltestelle querten im Kurvenbereich bei großen Lücken im Fahrverkehr. Der damit verbundene kleine Umweg wird augenscheinlich von den Kindern akzeptiert und der Zebrastreifen auch für diese Wegeführung gut angenommen. Die anderen vier Schüler sahen in der Querung im Kurvenbereich kein Problem.

U-Bahn: Linien U3,U6 Haltestelle Poccistraße Bus: Linie 62 Haltestelle Poccistraße Bus: Linie 132 Haltestelle Senserstraße Außerhalb der Schulzeiten und der morgendlichen und abendlichen Verkehrsspitzenzeiten queren nur sehr wenige Personen im Kurvenbereich und auch das Verkehrsaufkommen sinkt deutlich.

Auf Grund unserer Verkehrsbeobachtungen sehen wir derzeit keine Verkehrssicherheitsgründe, die für die Einrichtung weiterer Querungshilfen im Kurvenbereich sprechen. Wir werden allerdings unabhängig davon, das Verkehrszeichen Fußgänger auch in westlicher Fahrtrichtung aufstellen und die Sichtbeziehung auf der südlichen Fahrbahnseite durch ein Haltverbot noch weiter optimieren.

Die Situation wird im Zuge der weiteren Bebauung Freihams selbstverständlich beobachtet, um ggf. auf aktuelle Entwicklungen reagieren zu können.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

KVR III/142